

El alza de los salarios en un 30 por ciento es apenas una medida de emergencia que en ninguna forma puede afectar el nivel actual de precios

Pedimos que se defina a la mayor brevedad las demandas de los sindicatos que piden alza de salarios.- Pedimos la creación inmediata de un organismo que controle sin contemplaciones los precios de los artículos de consumo popular



Los Sindicatos de Tipógrafos y de Electricistas han planteado ante la Junta respectiva una demanda de aumento de salarios. La Junta no se ha pronunciado todavía al respecto. Pero según se nos informa, hay en el seno de esa Junta dos corrientes bien definidas: una que opina que los salarios no deben aumentarse hasta tanto no se haya con-

trolado toda la vida económica del país; y otra que sostiene que a la vez que se aumenten los salarios debe establecerse un control riguroso de precios. Nosotros estamos con esta segunda tesis. Pero opinamos que la falta del control de precios no debe retrasar el aumento de los salarios. La situación de los trabajadores es angustiosa. La vida ha enca-

recido en un ciento por ciento y más. Los comerciantes se han defendido aumentando los precios de sus productos. Los trabajadores son las únicas víctimas de esa situación porque los salarios continúan en el mismo nivel. Nosotros estamos capacitados para demostrar que el aumento de los salarios no afecta el nivel de precios.

—Pasa a la pág. 4^o

El compañero Arnoldo Ferreto analiza el programa del PARTIDO

Antes de que el Partido Comunista adopte una postura definitiva y definitiva sobre el complejo problema político

electoral de nuestro país, lo cual tendrá que hacer muy en breve, marcándole rumbo a las masas trabajadoras y

Ferreto analiza el programa del PARTIDO UNION NACIONAL

a las corrientes progresistas más activas de nuestra ciudadanía, conviene adelantar algún comentario, aunque no oficial, sobre el programa presentando a consideración del pueblo por el Partido Unión Nacional.

Comenzaré por manifestar que no se trata de ningún estudio serio de ese documento, lo que será hecho en su oportunidad. Se trata de hacer, para comenzar a formar criterio dentro del Partido, una crítica superficial del documento.

Debo señalar que es ya de por sí positivo el hecho de que este grupo de ciudadanos haya dado a luz un programa, bueno o malo. Ello representa un esfuerzo por romper la rutina de los partidos burgueses nacionales. Digo de los partidos burgueses, porque para nadie es un secreto que el Partido Comunista se ha presentado siempre al país con un programa. Consideramos inclusive un triunfo nuestro, de los comunistas, la publicación de ese programa, pues antes de que nosotros publicáramos los nuestros, ya iba la tesis comunistas y oportunista entre los círculos políticos burgueses y pequeños burgueses, de que nuestra política debía de continuar su tradición personalista. Hemos sido nosotros, aceptarlo o no nuestros adversarios, quienes más hemos contribuido a convencer al país de la necesidad de que la política cambie de rumbo y de carácter. De rumbo en el sentido de crear una economía nacio-

De declaración espiritual de Guerra contra la democracia, el liberalismo y el comunismo, califica Berlín el discurso de Franco

Franco declaró: el Gobierno español reafirma su solidaridad con Alemania e Italia en la tarea común de destruir la democracia, el liberalismo, el capitalismo y el bolchevismo y construir el nuevo orden

El General Franco pronunció a principios de esta semana un discurso ante el Consejo de la Falange. La síntesis de ese discurso es la reafirmación de lo que ha sido la política interna y externa del pelele español. Una vez más Franco ha demostrado que España no tiene ninguna política independiente, sino que es un simple apéndice del Eje. La tesis de los "apaciguadores" ha recibido un nuevo mentís. El comentario que hace Berlín al considerar que tal discurso fué una declaración de guerra espiritual contra la democracia, es justo. Sólo que nosotros agregaríamos que, en las circunstancias actuales, entre la guerra "espiritual" y la guerra "material" no hay ninguna distancia. España ayuda al Eje espiritual y materialmente, y lo demás son cuentos. Consecu-

temente, las Naciones Unidas deben combatir a Franco "espiritual y materialmente". Esto significa que deben terminar los palanganos y que el nuestro, como todos los gobiernos democráticos del mundo, debe romper relaciones con Franco. Romper relaciones con Franco y establecerlas con la URSS, es la respuesta justa a la política pro-Eje de España. Sepultar para siempre el "apaciguamiento" y hacer justicia a la URSS, es la única política que cabe. No falta sino agregar que nuestro Gobierno, aparte de romper relaciones con el pelele Franco, debe ir pensando seriamente en recoger a todos los franquistas y falangistas en un campo de concentración, ya que ellos constituyen el grupo más activo y peligroso de la quinta columna.

(Pasa a la pág. 4^o)

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA.
SABADO 12 DE DICIEMBRE DE 1942 — EDICION No 519

Mi Gobierno DARA AYUDA

para el envío de materiales viejos a los Estados Unidos, dijo el Pde. de la República a los representantes de las Org. Antitotalitarias

Algunos miembros del Comité de Unificación de las Asociaciones Antitotalitarias encabezados por el presidente de dicho organismo, don Fernando Valverde Vega—visitaron ayer en la mañana al

señor Presidente de la República con el propósito de recabar el auxilio de las autoridades de toda la República para llevar a buen fin la campaña que se proponen a fin de recoger metales en desuso y enviarlos a los Estados Unidos en donde serán convertidos en balas, aviones, tanques y morteros con qué liquidar hasta el último fascista. El señor Presidente de la República, con toda amplitud, les manifestó a los miembros del Comité de Unificación que su Gobierno dará toda clase de ayuda para la recolección y el envío de materiales viejos a los Estados Unidos. Agregó que pondría a disposición del Comité algunos camiones de fomento para que recorrieran la ciudad en determinado día recogiendo metales viejos, todos los que entregaren los ciudadanos y las amas de casa. Se contará para este trabajo con la cooperación del Liceo de Costa Rica y de otros Colegios. Los metales que se vayan recogiendo se amontonarán en la plaza de la Artillería, en un cuadro que se formará con cuerdas, en cada una de cuyas esquinas se colocarán las banderas de Costa Rica, la URSS, Estados Unidos e Inglaterra. Creemos que la recolección de metales en Costa Rica tendrá un magnífico resultado.

Mechito se va para México

Las ideas de nuestro Ministro de Educación serán aplaudidas por los sinarquistas cristeros

La prensa ha dado la noticia de que Mechito irá a México a un Congreso de Educación que allí se celebrará próximamente.

Los maestros mexicanos van a estar de plácemes con la asistencia de tan destacado representante de nuestro magisterio, ya que Mechito es nada menos que el corregido la plana a don Mauro Fernández, volviendo a crear la Universidad Nacional y echando abajo el laicismo de nuestra escuela democrática.

Con la visita de Mechito los maestros mexicanos tendrán oportunidad de escuchar tal vez una segunda versión de aquel discurso que les espetó a los maestros de ANDE, en el cual les dio una "trapadada" por si acaso pensaban en organizarse como sindicato ROJO.

Dicen que Mechito será muy agasajado por los sinarquistas y que el gran literato mexicano Alfonso Junco, lo tiene invitado a dar algunas conferencias, en las cuales, para corresponder a la que Mechito le patrocinó en la Biblioteca Nacional, le reunirá una docena de falangistas, unos cuantos cristeros y cristeras y algunos otros representantes de la misma fauna troglodita mexicana!

Los jóvenes maestros de la revolución mexicana, los de las escuelas rurales, que con su propia sangre y con el arma al brazo han sido factor primordial en la creación de la nueva fisonomía de México, que han defendido la cultura y el bienestar del pueblo mexicano contra el oscurantismo de los cristeros, contra la

—Pasa a la pág. 4^o

La especulación con materiales de zapatería está provocando una grave crisis en la industria del calzado

El problema de los precios sigue agravándose. Los materiales de zapatería son objeto de una tremenda especulación y los precios de los zapatos suben sin cesar. Lo único que no ha subido son los salarios de los obreros zapateros. La semana pasada, por una maniobra de los dueños de tenería de nacionalidad po-

laca, subió nuevamente el precio de la suela, de un colón diez la libra, a un colón cuarenta. Urge que el Gobierno tome cartas en el asunto, fijando los precios de los cueros finos y del clavo de zapatería y estableciendo penas fuertes contra los que los travegan y urge que se ordene la rebaja del precio de la suela, al precio de un colón diez céntimos la libra que había sido señalado. Debe pensarse también seriamente en la importación, por gestión directa del gobierno, de los citados materiales, en previsión de una escasez que podría ocasionar la paralización de la industria del calzado, lo que sería catastrófico para ese gremio y el país en general.

(Pasa a la pág. 4^o)

Lombardo Toledano y A. Junco: dos hombres, dos misiones, dos recibimientos

Alfonso Junco, representante del México sinarquista y católico, apologeta de Franco y otras especies quintacolumnistas, llegó el viernes próximo pasado al país. Su visita había sido anunciada nada menos que por el señor Arzobispo Monseñor Sanabria. A la hora de su llegada al aeropuerto no habían más que dos o tres curas y un representante del fantasma que se llama "Federación de Estudiantes Católicos". Ocho días antes, había llegado al mismo aeropuerto otro mexicano, Lombardo Toledano. El contraste del recibimiento no permite parangones. La ciudad capital

se vistió de fiesta para recibir al líder de la CTAL, y veinte mil trabajadores se volcaron sobre la Sabana y desfilaron luego, plétóricos de entusiasmo.

La citada Federación de Estudiantes Católicos anunció para el sábado en la noche la primera conferencia, en la Biblioteca Nacional. Se anunció también que sería radio-transmitida bajo los auspicios de la Secretaría de Educación, por medio de la radio "Para Ti". A última hora la Para Ti se excusó "por razones especiales" de hacerlo. Había sido informada de la misión quin-

(Pasa a la pág. 4^o)

Nuestros puntos de vista frente a la persecución contra el pueblo judío

El brutal decreto de Hitler ordenando el exterminio de los judíos que viven en los países por él sojuzgados en Europa, debe merecer el más vehemente repudio de todos los pueblos y de todos los hombres civilizados. Esa nueva demostración de la perfidia nazi ha de levantar en nuestro país y en todo el Continente americano un sentimiento de coraje y una nueva denuncia de la barbarie. Nuestro Partido se ha sumado sinceramente a la protesta en apoyo del pueblo judío perseguido. Nuestro Partido está hoy con los judíos, como estuvo ayer con los abisinios y con los españoles.

El pueblo judío tiene derecho a su existencia, en igualdad con todos los demás pue-

bles de la tierra, ya que como pueblo no es ni inferior ni superior a ninguno otro.

Las circunstancias de la evolución histórica del pueblo judío lo han expuesto casi constantemente, a través de los siglos, a la persecución sangrienta engendrada tanto por prejuicios religiosos como por cuestión de competencia económica. Los pogromos, o sea la matanza en masa de judíos, han ensangrentado muchas veces las ciudades de Europa y de Asia. Los nazis alemanes han vuelto a renovar en nuestros días la matanza de judíos: en la Alemania en crisis, cuando el nazismo empezaba a acaparar el poder, un recurso para enfiar al pueblo y para apartarlo de

—Pasa a la pág. 4^o

Lunes 14 de Diciembre - 7.30 de la noche

Ultimo Mitin de 1942

EN EL SALON DEL PARTIDO

ORADORES:

RODOLFO GUZMAN

Comentarios sobre el movimiento sindical y la campaña política

MANUEL MORA

Comentará la declaración de Lombardo Toledano acerca del ALZA DE SALARIOS.

En Cuba, millares de hombres del pueblo se inscriben en el servicio voluntario

Suman ya varios millares de jóvenes inscritos en el Servicio Militar Voluntario, que fue iniciado con la inscripción del Ministro de Defensa Dr. Sosa de Quesada y de Blas Roca, Secretario General del Partido Unión Revolucionaria Comunista.

En primer término marcha la provincia de la Habana. Detrás van las provincias de Oriente y Santa Clara, con millares de jóvenes dispuestos a combatir contra la bestia nazi en cualquier frente que se les designe.

El Ministro de Defensa, ha declarado, que el reclutamiento ha sido superior a lo previsto.

"Conociendo los limitados medios de nuestras organizaciones armadas, creamos un regimiento de hombres entusiastas de los principios democráticos que podían ascribirse a algún cuerpo de Ejército aliado".

"Pero ha sido tal el entusiasmo demostrado y la cantidad de jóvenes que acuden al servicio voluntario, que pienso que la inscripción de ciudadanos que libremente están dispuestos a luchar fuera de Cuba, en defensa de las Naciones Unidas, puede formar por un cuerpo de Ejército, en caso necesario. Esto naturalmente sin contar con las fuerzas regulares, que unánimemente irían a donde fuera preciso". "Pienso que ya deberíamos estar en los frentes de combate. La guerra nos afectará menos cuanto más lejos de América se mantenga. Para ello tenemos que ir a ganarla allí donde se viene desarrollando".

"Cuba para que pueda tener derecho a sentarse en la mesa que discuta las condiciones de la paz, no debe limitar su esfuerzo y su

fevor democrático a la cooperación de sus industrias. Nuestran bandera debe fulgurar en los campos de batalla".

"Y no puedo pensar de una manera y proceder de otra. Por eso quisiera agruparme leal y sinceramente junto a los que quieren ser los primeros en llegar a los frentes de combate".

El hecho de que los primeros voluntarios sean revolucionarios de vanguardia y hombres progresistas como Blas Roca, que predicaban con el ejemplo y no los fanfarrones "demócratas" furibundos que por aquí nos gastamos ha mo-

do a los voceros falangistas de "La Marina" y "Alerta", en su sabotaje a toda medida de guerra efectiva contra el Eje, a tratar el asunto de los voluntarios con el cinismo burlesco que le es característico, pues creen que la retaguardia quedará libre para que sus amigos, los espías, los trotskistas, los agiotistas y especuladores trabajen a sus anchas, contra Cuba.

Pero se equivocan. Porque la marcha de los voluntarios hacia el extranjero, estimula a la clase obrera, a los luchadores honestos, a los comunistas, que permanezcan en Cuba a redoblar su trabajo, a fortalecer la unidad combativa del pueblo y la vigilancia de éste contra la Quinta Columna traidora, contra los espías y especuladores cobijados en "La Marina", en "Alerta", en la Lonja del Comercio, etc.

Los que desean de verdad aplastar al Eje no escatiman esfuerzos y sacrificios por ello, tanto marchando a combatir en el segundo frente europeo, como luchando para aplastar sus reptiles quintacolumnistas en el interior del

pais. Aquí quedan combatientes de primera línea, por la unidad nacional, aquí queda el pueblo.

Este mismo fervor democrático, está misma disposición a combatir contra la Alemania hitleriana y sus agentes se observa en todas las Repúblicas hermanas de América. Así por ejemplo, se sabe que Dionisio Encinas, Secretario General del Partido Comunista mexicano, ha recomendado al Presidente Avila Camacho, que autorice la creación de cuadros de voluntarios mexicanos dispuestos a salir a luchar por la causa aliada a los frentes de ultramar.

Encinas, elogió el plan de voluntarios aprobado en la Habana y sugirió que se forme una legión de voluntarios latinoamericanos. El Presidente Avila Camacho declaró que estudiaría la petición del Secretario General del Partido Comunista. En parecidos términos se ha venido pronunciando la CTM y la CTAL.

Patrones de Barba burlan el decreto sobre Salario Mínimo

Barba, 10 de Dic. 1942. Sr. Jefe Político de Barba, y Jefe de la Oficina Técnica de Trabajo.

El Sindicato de Trabajadores de este Cantón ante Ud., con todo respeto exomemos: Teniendo conocimiento este organismo y como deber que tiene dentro sus funciones; velar por el bienestar de los trabajadores, tanto social como económicamente, venimos a interponer sus buenos oficios como autoridad competente. En vista de que sólo los señores patrones don Carlos Salazar Chavarría y Roberto Hernández Salas, se han acogido al decreto de 9 de noviembre del corriente año, sobre salario mínimo; el resto

Un millón y medio de colones saldrá de la bolsa del pueblo para enriquecer más a los dueños de ingenios

Demostramos aquí que los azucareros hacen un negocio redondo y que no se justifica ninguna nueva protección para ellos

La producción de azúcar en nuestro país constituye una industria que se creó y se ha mantenido artificialmente. Es a base de aforos elevadísimos que los grandes ingenios han prosperado hasta levantar capitales muy cuantiosos. Lindo y Nihaus, sobre todo, han hecho sus millonadas al amparo de esas leyes proteccionistas. Nosotros no estamos contra esas leyes. Pero si estamos abiertamente contra su desnaturalización. El pueblo se ha sacrificado para crear una industria azucarera, pero no con el exclusivo fin de enriquecer a unos cuantos señores propietarios de ingenios, sino con el de beneficiarse él mismo, al cabo del tiempo. En otras palabras, la industria azucarera, a estas horas, debiera estar produciendo los resultados siguientes: utilidades racionales para los ingenios; utilidades racionales para los cañeros; buenos salarios y azúcar barato para el pueblo. De otra manera, todos los sacrificios hechos serían vanos y no se justificarian. Nace poco más de un año se creó un organismo encargado de regular las relaciones entre los ingenios y los productores de caña. Ese organismo debió orientar todas sus actividades a convertir la industria azucarera en una fuente de beneficio para los ingenios, para los cañeros, para los jornaleros y para los consumidores. Sin embargo ha venido a convertirse, pura y simplemente, en un aparato al servicio de los ingenios. Ha olvidado totalmente su función social. Por un acuerdo reciente, levanta el precio del azúcar, para los ingenios, con lo que el azúcar se ha levantado para el pueblo a veinticinco céntimos la libra. Esta medida — como lo ha hecho notar el ex-diputado don José Manuel Peralta — significa, que la Junta de la Caña ha impuesto al pueblo en momentos de angustia como los presentes, y en beneficio exclusivo de los azucareros, una contribución anual de más de un millón y medio de colones. Esto es un escándalo que carece en absoluto de justificación. Tal como estaban las cosas, el negocio era brillante para los azucareros y para los cañeros y ambos factores de la producción de azúcar estaban en capacidad de pagar jornales altos, sin arruinarse. Tal vez habrían sido necesario medidas energicas para proteger a los cañeros y a los dulceros, pero nunca para hacerle el caldo más gordo a los dueños de ingenios. Vamos a demostrarlo.

El ingenio de los Niehaus, en Grecia, por la calidad de sus máquinas y por la técnica de la producción, elabora una sola clase de azúcar que llaman de primera. Los otros ingenios producen tres clases: primera, segunda y tercera. Una tonelada de caña produce 2 quintales de azúcar y 46 kilos de miel. Sin embargo, agrupemos por clases, haciendo caso omiso del hecho de que hay ingenios que venden todo el azúcar como de primera. Esa clasificación es así: cada tonelada de caña produce, 150 libras de azúcar de primera, 30 libras de segunda, 20 libras de tercera y 46 kilos de miel. Los ingenios pagaban la tonelada de caña a los cañeros a € 8.00 y menos. Luego se logró subir ese precio a € 12.00 y más, precio que ya se consideraba bueno por los cañeros. Actualmente están obligados los ingenios a pagar € 17.50 la tonelada de caña, que es un precio magnífico que aguenta salarios altos como lo podemos demostrar en cualquier momento. Hay una gran diferencia entre € 17.50 y € 8.00 que era lo que los cañeros recibían antes por cada tonelada de caña. Si se toma en cuenta que los grandes ingenios producen la mayor parte de la caña que elaboran, se comprende fácilmente que el ingenio percibe, no sólo las utilidades del azúcar que vamos a calcular luego, sino también las utilidades de la caña que son grandes. Precisamente aquí es donde hay una irregularidad que corregir: hay que encontrar la forma de que los ingenios tomen la mayor parte de la caña que elaboran a los cañeros y hay que encontrar la forma de que los dulceros también hagan buen negocio. Hagamos ahora números. La elaboración de una tonelada de caña, con los bajos salarios actuales, y tomando en cuenta gastos de leña, intereses, desgaste de maquinaria, sacos e impuestos, cuesta € 3.50. Agreguemos a esto el valor de una tonelada de caña (o sea € 17.50) y tendremos un total de € 21.00. Con € 21.00 el ingenio produce lo siguiente:

150 libras de primera, que a los precios fijados por la Junta valen	€ 27 75
30 libras de segunda	4 20
20 libras de tercera	1 80
46 kilos de miel (0.07 el kilo)	3 45
Total	€ 37 20

Este quiere decir, que cada tonelada de caña, suponiendo

de los patrones del cantón, han hecho no sólo una burla a la citada ley, sino que han defraudado a sus trabajadores con elevarles el número de horas, que es de seis la jornada como ordena la ley.

Por lo tanto pedimos a dichos funcionarios ordenar el cumplimiento a la citada ley, o que se decrete sanción por tal violación.

Victor Rodríguez, Srio.

500

VALE una suscripción anual de TRABAJO.

Ud. estimado lector, puede obsequiar una

SUSCRICION 1943

a un amigo, a un familiar, a un obrero, a un campesino. - Asi ayuda a este semanario y contribuye a difundir las ideas democráticas.

NECESITAMOS COLOCAR 100

nuevas suscripciones anuales. - ¿No ayudará Ud?

Avísenos al Tel. 5561, o al Ap. 758

Hoy Sábado 12 de Diciembre

Gran Mitin en Heredia

a las 7.30

en honor de los agentes de "TRABAJO"

Hablarán:

Manuel Solís - Luisa González y

Manuel Mora.

ACLARACION

Diciembre 11, 42.

Director de TRABAJO

Estimado Compañero:

Le ruego hacer constar en su periódico que YO no he dado mi adhesión política al Cortesismo, por lo que pienso que ese partido ha sido sorprendido o que su publicación se refiere a otro José Gutiérrez, y no a mí. De Ud. atto. S. S.,

JOSE GUTIERREZ MIRANDA

300 PERIODICOS

está colocando semanalmente la Célula "Luján" y también se han impuesto estos compañeros la tarea de abonar todo lo que sea posible a la deuda del Periódico.

La Administración del Periódico, felicita a éstos compañeros.

¿Cuándo ondeará la bandera de Costa Rica en Moscú?

Sr. Presidente de la República Pte.

Nuestros ideales democráticos nos animan para dirigirnos a Ud., solicitándole se interese para que nuestro país otorgue el reconocimiento al Gobierno Soviético, que tan admirablemente ha sabido dirigir al pueblo ruso en la lucha contra el totalitarismo.

Si los Estados Unidos y otros países de América ya han reconocido al Gobierno Soviético, creemos que Costa

Rica como nación democrática debe también figurar de primera entre los pueblos que saben reconocer el heroísmo de la gran nación rusa.

Somos de Ud. atentos y seguros servidores:

Napoléon Calderón Mora, Juan Herrera, Luis F. Solano, Ernesto Oviedo, Jorge Pana, Enrique Araya, Humberto Vargas, Manuel Valverde, Ed gar Soto, José A. Quesada, Mario Badilla, Carlos Luis Sáenz, José Rafael Solís, Miguel A. Páez, Héctor González, Jorge González.

He aquí la labor de los mejores Agentes de "Trabajo" durante el año 1942

Aumento de la circulación del periódico de Enero a Diciembre

LUGAR	AGENTE	CIRCULACION en Enero	Circulación en DICIEMBRE	AUMENTO:	
Heredia	Fabio Zúñiga	160 ejemplares semanales	4 6 0	300 ejemplares semanales	Ganaron una Bandera de la URSS y un retrato de Stalin por su excelente labor de propaganda.
Alajuela	Norberto Contreras	275 " "	4 2 0	145 ejemplares semanales	Ganaron un retrato del c. Stalin.
Turrialba	Luis Mora	160 " "	3 0 0	140 ejemplares semanales	Ganaron una bandera de la URSS

Superamos la consigna de elevar a 4.500 la circulación semanal de TRABAJO: Circulación semanal en Enero de este año: 3.000 ejemplares. - En Diciembre 4.600

NOTA: En la próxima semana informaremos del trabajo de las AGENTES DE SAN JOSE.

el domingo 13 de diciembre
**A OIR TODOS LA EMOCIONANTE
 SEPTIMA SINFONIA de Shostakovich**
 el Gran Compositor Soviético

La Unión Soviética es tierra de soldados heroicos, de grandes científicos y de grandes artistas.

Será retrasmítida por "La Voz de la Democracia"—B. N. B. C. — de 7 a 9 de la noche.

Dmitri Shostakovich, que hoy cuenta 36 años de edad, escribía música a los once años, y sus temas favoritos los encontraba en la Revolución Rusa. Hoy es quizá el más grande compositor soviético.

La revista NORTE publicó una breve semblanza de Shostakovich, ilustrada con fotografías, en una de las cuales lo vemos a la edad de 19 años, cuando compuso su Primera Sinfonía (que todavía es popular en su país), mientras era estudiante en el Conservatorio de Leningrado. En otra se le ve con el traje de bombero, defendiendo con el escuadrón a que pertenece, los techos del Conservatorio de Leningrado en donde es profesor.

Su madre estudió música en el Conservatorio de San Petersburgo.

A través de la Séptima Sinfonía de Shostakovich, oímos la violencia y las agonías de la guerra que el mismo músico está peleando. Termina con una gloria de notas metálicas que representa la "victoria de la luz sobre las tinieblas, de la humanidad sobre la barbarie".

La grandiosa "Séptima Sinfonía" de Shostakovich será interpretada nuevamente por la Sinfónica de la NBC.

Leopoldo Stokowski dirigirá esta magnífica obra el domingo 13 de diciembre.

Nueva York, diciembre. — La estupenda Séptima Sinfonía del joven compositor ruso, Dimitri Shostakovich, que fué interpretada por primera vez en este hemisferio el día 19

de julio último por la Gran Orquesta Sinfónica de la National Broadcasting Company, bajo la batuta de Arturo Toscanini, será ofrecida nuevamente a los radiocuchas de toda la América el próximo domingo 13 de los corrientes en una interpretación del mismo con junto sinfónico, pero esta vez bajo la dirección de otro renombrado maestro—Leopoldo Stokowski.

Esta emocionante obra, que fué escrita por el brillante compositor soviético durante el infructuoso asedio de Leningrado por las hordas nazistas, será irradiada de 9.30 a 11.00 P. M., hora de guerra de Nueva York, por intermedio de las emisoras internacionales WNBI (9670 kc. 31.02 metros), WBOB (11870 kc. 25.26 metros), WGEA (9530 kc. 31.50 metros), WGEQ (7000 kc., 42.86 metros) y WRUW (11.790 kc., 25.40 metros), y será comentada en español por don Agustín Llopis de Olivares.

La primera presentación en América de la Séptima Sinfonía fué recibida con delirio por el público que llenó el espacio Estadio 8-H de Radio City, como también por los millones de radiocuchas de Estados Unidos y otros países de América. La crítica dió su más plena aprobación a la magnífica obra, que simboliza el inquebrantable espíritu de un pueblo valiente que lucha por echar al invasor de su suelo.

El mismo Shostakovich, en un mensaje especial transmitido a los radiocuchas de América antes del concierto del 19 de julio, declaró lo siguiente:

(Pasa a la pág. 4) —

Historia de 5 Tanques Soviéticos

por A. POLIAKOV

Entre ellos hay conductores de segadoras-trilladoras, tractoristas y choferes que se capacitaron aquí mismo, junto a la fábrica. La fábrica forja y lanza tanques y la instrucción prepara y lanza a los tanquistas.

Diez días antes de ser envía dos los tanques al frente, sus futuras tripulaciones llegan a la fábrica y junto con los obreros de la fábrica participan en la selección y montaje de sus tanques hasta el último tornillo.

"AHI VAN NUESTRAS HERMOSAS MAQUINAS".

Los enormes mamuts de acero se deslizan por la calle principal de la fábrica, hacen trepidar el edificio, laminan la nieve.

"Allí van nuestras hermosas máquinas"—dice amorosamente el ingeniero militar Novotortsev a su amigo, el mayor Shevazudski.

El mismo Novotortsev enseña a los tanquistas a conducir, en el campo de instrucción. Su amigo Shevazudski es profesor de artillería. El campo de instrucción está cruzado por varios cerros, un río chuelo y unos bosquecillos. A duras penas se observan algunos obstáculos cubiertos de nieve.

UNA CLASE TACTICA

El jefe del batallón de ins-

trucción, capitán Glushkov, plantea a Astajov una tarea táctica: atacar de frente la línea defensiva "enemiga" sólidamente fortificada.

Cinco tanques marchan hacia la línea de partida para el ataque frontal y después se lanzan para adelante. Los obstáculos crujen bajo las cadenas como terrones de azúcar que fueran mordidos con fuerza. Las zancas antitanques no detienen la marcha de las máquinas. Falta sólo conquistar la ladera escarpada del cerro, cubierta de nieve.

Cinco tanques se balancean sobre la orilla contraria, pero uno detrás de otro retroceden resbalando sobre el hielo. Algunos intentos más no dan mejor resultado. Las máquinas se congregan en un punto. El ataque fracasó.

"Y estos se llaman tanquistas? ¿Y tanquistas que van en tanques KV?" recrimina a los conductores el ingeniero Novotortsev y los hace bajar de las máquinas. Los cinco conductores, con la mirada baja y en silencio, miran de reojo aquella maldita ladera del cerro. Creyeren que estaría como en verano—blanda, practicable—pero estaba dura como mo granito.

"Ahora conduciré yo mismo una máquina", anunció Novotortsev y penetró en seguida en el tanque que estaba más cerca de él. La máquina salió a la disparada. Por

dos veces rodeó el cerro y después comenzó a escalarlo suavemente. En la orilla contraria el tanque comenzó a patinar y de repente resbaló hacia abajo. Mas, de pronto, dió un viraje a la derecha y otro a la izquierda, y el tanque comenzó a subir la pendiente haciendo zig-zag.

Cuando el tanque alcanzó la cima surgió de su vientre el ingeniero. Después se sentó nuevamente en la máquina, dió media vuelta y anunció que iba a demostrar la cualidad del tanque para superar los obstáculos mediante un gran impulso.

"¿Veis aquellos árboles? Vosotros tenéis miedo de chocar con ellos y es que no valdréis todavía la fuerza de vuestras máquinas".

Novotortsev condujo la máquina sobre los matorrales y directamente hacia los árboles de la orilla opuesta. Se lanzó tan impetuosa que se pudo observar, no solamente cómo el tanque golpeaba contra el árbol, sino también cómo lo arrollaba y cómo extraía de la orilla un enorme trozo de tierra.

El boquete abierto fué como un trampolín para el tanque y saltando sobre él, Novotortsev se encaramó en la orilla opuesta. Transcurrió una hora y las cinco máquinas, una tras otra, repitieron exactamente lo que había hecho el

(Pasa a la pág. 4)



CORRIDO de la GUERRA

CONCURSO: un libro al que señale la mejor música popular aplicable a este Corrido. —



Hay que saber bien las cosas para no estar despistado; al que ignora se lo llevan los diablos pa cualquier lado.

Por eso den atención a este relato sincero en que se cuenta la guerra, punto a punto y por entero.

Esa nación alemana, a base del capital, llegó a ser allá en la Europa una potencia infernal.

Quiso dominar al mundo quiso conquistar la tierra y armó en el año catorce, la matazón de la guerra,

Vino después su derrota y su pueblo al fin se halló a punto de liberarse si hacía la revolución.

Pero los grandes banqueros los nobles y poderosos se juntaron y tramaron los planes más tenebrosos.

Si el pueblo se libertaba si hacía su revolución ellos perdían las ganancias de su gran explotación.

Y se pusieron entonces a la tarea de engañar a las masas alemanas que reclamaban su pan.

Para hacerlo destruyeron con el hacha criminal la voz de los comunistas que hablaban en el Reichstag.

Dijeron que a los judíos se debía todo el mal y el hambre que padecía el pobre pueblo alemán.

Y contrataron a un loco que sabía vociferar para hacerlo el gran profeta de su nueva habilidad.

Adolfo Hitler fué así, su criminal defensor

y la fiera que hacía falta para implantar el pavor.

Comunistas y católicos, científicos, liberales, todos fueron perseguidos por las hordas criminales.

La doctrina del nazismo en el mundo proclamó que los arios alemanes eran raza superior,

Y por tanto, destinada, por que así lo quería Dios, a dominar sobre el mundo por la fuerza y el terror.

El terror nazi implantado destruyó la libertad; ¡Heil Hitler!, el grito pardo conmovió a la humanidad.

Ya la nación alemana envuelta en la oscuridad, sólo pensaba en la guerra, en destruir y esclavizar.

Si el pueblo no tenía pan, Hitler le daba ilusiones, y le pedía más acero para tanques y cañones.

Porque cuando fuesen dueños del mundo por conquistar, Hitler—Dios, les daría el mundo para su hartazgo imperial.

Disfrazando su perfidia hizo creer a otras naciones que era el campeón destinado para llevar sus legiones

A destruir en una guerra de rapiña y de conquista la libertad del gran pueblo de la Nación Socialista.

Claro que Hitler deseaba tener fuerza para hacerlo, porque sabía que la URSS sería su enemigo eterno.

Le fueron abriendo cancha en Europa a sus legiones y el salvajismo nazista empezó a aplastar naciones.

Checoslovaquia, Polonia, Bélgica, Holanda, cayeron, y los quintacolumnistas en el mundo aparecieron.

Francia, la gentil nación de ciencia y arte cabal, fué entregada a la traición por Petén y por Laval

Inglaterra estaba alerta y en alas de sus aviones defendió su isla de hierro de los pardos invasores.

Y aunque incendiaron a Londres el pueblo inglés no cedió y pronto, bomba por bomba, con la RAF, les respondió.

Adolfo Hitler entonces cogió camino a Moscú y anunció que en tres semanas sería dueño de la URSS.

Que su cuartel general se instalara en el Kremlin... Pero el Hombre de la Pipa lo esperaba firme allí.

Y la bayoneta rusa lo clavó sobre la estepa y así empezó la derrota de la pestifera Bestia.

Viendo que ya no podía realizarse su ambición, hizo que entrara en la guerra contra América, Japón.

Porque el nazi criminal tenía por buenos aliados a Benito, el de las muecas, y al miquillo del Mikado.

Como atacan los bandidos, por la espalda y a traición, a los Estados Unidos ya los atacó el Japón.

Fuó entonces cuando esta Patria decidida de verdad, se puso con los aliados a pelear la libertad.

Aquel siete de diciembre Rafael Angel Calderón,

presidente progresista, puso en alto a la nación.

Y su llamado a la guerra contra el nazismo brutal encendió la llama viva de nuestro heroísmo nacional.

Sólo adversaron su voz unos cuantos falangistas, y unos ticos descastados que son quintacolumnistas.

En la protesta viril después el pueblo se alzó, cuando los nazis hundieron al "San Pablo" allá en Limón.

Hoy estamos en la lucha con los pueblos de la V, la gran V, de la Victoria que ya empezó a amanecer.

Allí están Stalingrado, Africa y Guadalcanal, los Ejércitos aliados que son de la libertad.

Y debemos compactarnos bajo nuestro pabellón, los buenos costarricenses, soldados de su nación.

Si no tenemos aviones si podemos contribuir a la Victoria, sembrando papas, frijoles, maiz.

Se impone en estos momentos la unidad de la nación para derrotar a Hitler, ese esclavista mayor.

Se impone que cooperemos con decisión y lealtad, para formar ese bloque de Unidad Continental.

Que no haya un solo esclavista, que no haya un solo traidor, que el Pueblo de Costa Rica pruebe que es buen luchador!

Y que en la hora de la lucha a su destino le es leal, peleando por su cultura, su vida, y su libertad!

HISTORIA DE....

—(Viene de la pág. 3.)

TRIPULACIONES ENTRENADAS.

Las prácticas de tiro comenzaron cuando ya era de noche. Al principio el mayor Shevazudski se enfadó con No vortisevi, más luego se quedó más tranquilo: al fin de cuentas las prácticas nocturnas de tiro son una variante de la instrucción militar.

Las prácticas fueron brillantes y no era de extrañar, pues de cinco tripulaciones, cuatro habían participado ya en la guerra. Y aquí se perfeccionaban todavía más, aprendían experiencia y terminaban de competenciar con las máquinas. Los cinco hombres de cada tanque constituirían una tripulación fuerte, soldada y entrenada. Juntos estudiarían y juntos montaron la máquina. Ante sus ojos y a veces incluso con sus brazos, le colocaron cadenas, montaron sus cañones y ametralladoras. Dentro se instalaron los motores, el mecanismo de transmisión, las radioemisoras, la instalación óptica y otras muchas cosas que sólo pueden ser enumeradas mediante una lista de miles de nombres.

TANQUISTAS HEROICOS.

Es ya muy entrada la noche cuando los tanquistas—terminadas ya las prácticas de tiro—, vuelven al batallón. El cocinero Kovtun los aguarda con comida caliente. El comisario Ludash sale a nuestro encuentro y nos lleva al rincón de Lenin. En un tablero muy artísticamente pegados, varios recortes de un periódico moscovita.

“Nos esforzamos por reunir todos los materiales para preparar a los tanquistas con destino hacia lo heroico”, me dice Lukash señalando un recorte amarelado. Se trata de la pasmosa proeza de la tripulación de un tanque KV, que en su primer combate destruyó 17 cañones enemigos y centenares de soldados fascistas. Cinco retratos de hombres jóvenes ilustran el relato.

EL EXPRESO BLINDADO.

Nuestros cinco “KV” suben cuidadosamente a la enorme plataforma. La locomotora está ya a toda presión. Las tripulaciones de los tanques se alían a lo largo de los vagones. Las “máquinas de la fábrica Kirov”, después de su prueba, se entregan completamente listas para el combate”, informa el jefe de la brigada Borivos. “Recibimos las máquinas en plena disposición para el combate”, contesta el jefe de la primera máquina y el jefe de los cinco tanques, teniente Astajov.

Los tanquistas se aspiden de sus familiares y de sus amigos.

A OIR TODOS LA...

—(Viene de la pág. 3)

“Al escribir mi Séptima Sinfonía, mis pensamientos eran de odio hacia el enemigo y de amor hacia los pueblos, a los ideales del hombre progresista y a nuestro triunfo venidero. Escribí mi sinfonía en mi ciudad natal de Leningrado en esos días cuando el enemigo golpeaba a las puertas de la hermana ciudad. Mi música es mi arma y he tratado de investigar la sinfonía de los mismos sentimientos que animan a nuestro pueblo. Luchamos por la luz contra las tinieblas; por la libertad contra la tiranía; y por el humanismo contra la barbarie. El hitlerismo es enemigo de la cultura y de la civilización, y durante estos días de dura prueba que atravessamos nuestra cultura y nuestro arte no deben estar al margen de esta lucha histórica.

El comp. Arnoldo...

—(Viene de la pág. 1)

ra los trabajadores. ¿Qué entiende este partido por esto? Quiere decir acaso que el derecho de huelga y el derecho de sindicalización. No serán otorgados? Y si no pretende eso, ¿por qué, no dice claro que reconocerá y afirmará tales derechos? No podemos decir que contenga este punto del programa, un pronunciamiento contrario a las Garantías Sociales, pero sí podemos señalar que el apoyo que les da, si es que se los da, es tímido y ambiguo.

Otra cuestión cardinal que elude plantear por entero el programa de Unión Nacional, es la que se refiere a la reforma tributaria. En el capítulo que se titula “Impuestos”, nos hablan de gastar científicamente los ingresos del erario público, de invertir los bien. Pero no se nos dice qué régimen de impuestos se preconiza. ¿Propugnan el mantenimiento de los impuestos indirectos, o el implantamiento del impuesto sobre la renta? He ahí la cuestión. Nosotros no vacilamos, ni hemos vacilado nunca. Hemos dicho y decimos que el país requiere una reforma fundamental de su sistema tributario. El país tiene inclusive un proyecto para hacerlo: el del Dr. Rencoret.

La política agraria propugnada en este programa es también en extremo tímida. Se limita a plantear, apenas un renegón de lo que constituye nuestra política agraria, la política agraria del Partido Comunista. El renegón que se refiere a la colonización de nuevas zonas agrícolas. Nada se

dice, por ejemplo, sobre el problema de los altos esquilmes. Nada se dice, sobre el problema de la limitación de los latifundios. Nada se dice, sobre el problema del habilitamiento de nuevas zonas, es decir, sobre el plan de carreteras. Tampoco incluye este programa nada referente al magno problema de la organización de nuestra producción, a su planeamiento, ni al problema del mejoramiento técnico de nuestro sistema de producción, especialmente de nuestra producción agrícola, hoy por hoy tan atrasado.

DOY MILTS DE KILOMETROS.

Pasan ante nosotros, estaciones ferroviarias grandiosas y nuevas, pero en ninguna no vemos leer su nombre: tan de prisa marcha el tren. La poderosa máquina sólo se detiene para reponer el consumo de agua, el convoy de tanques cruza por ciudades y pueblos, por garitas y estaciones. Este trayecto tiene centenares y miles de kilómetros, pero en todas partes, los hombres, ciudadanos soviéticos, nos acompañan con sus ecos, con sus exclamaciones, con sus largas miradas de esperanza y gratitud.

Hacemos una pequeña parada. Aquí nosotros vienen ya de todas partes grandes y chicos. Todos quieren averiguar qué clase de carga viene sobre la plataforma. No hay quien les pueda convencer, de que no son agujas, ni siquiera segadoras y trilladoras. Luego proseguimos nuestro camino hacia delante, hacia el Oeste, a través de la inmensa URSS.

Nuestros puntos de...

—(Viene de la pág. 1)

la lucha por sus verdaderos objetivos, la revolución contra la clase poderosa y capitalista alemana que había llevado a su pueblo a la guerra del 14, fue la de acusar a los comerciantes judíos, a los banqueros judíos, a los industriales judíos y a los intelectuales judíos, como responsables del hambre y del frío y de la humillación de Alemania.

Con criminal cinismo los nazis resucitaron las tenebrosas persecuciones raciales de la Edad Media; Alfredo Rosenberg, el propagador en Alemania, de las teorías de la superioridad de los alemanes ruinosos, inventó para sus propósitos un cuento de camino: les dijo a los estupidizados nazistas que en una lóbrega noche, de pronto se le apareció en su cuarto un personaje o fantasma enmascarado, que era nada menos que un enviado de un “poder superior”, el cual le extendió en silencio un manuscrito que contenía los famosos Protocolos de los Sabios de Sión, que eran los documentos de una monstruosa conjunción secreta de los judíos contra la humanidad. Así resultaba que Herr Rosenberg era un espión de Dios, a quien se le encargaba desde lo Alto la tarea gloriosa de asesinar niños, ancianos, mujeres y hombres de la raza judía.

Casi es imposible creer que una tan burda historietita sir-

ve dice, por ejemplo, sobre el problema de los altos esquilmes. Nada se dice, sobre el problema de la limitación de los latifundios. Nada se dice, sobre el problema del habilitamiento de nuevas zonas, es decir, sobre el plan de carreteras. Tampoco incluye este programa nada referente al magno problema de la organización de nuestra producción, a su planeamiento, ni al problema del mejoramiento técnico de nuestro sistema de producción, especialmente de nuestra producción agrícola, hoy por hoy tan atrasado.

Otro capítulo que no aparece en la Plataforma de Unión Nacional, y que se refiere a un problema de primer orden en la post-guerra, es el de las relaciones del país con las compañías imperialistas. Pateciera que la United Fruit Co y la Bond and Share ya no existirían o no plantearían ningún problema al país.

Mechito se va...

—(Viene de la pág. 1)

Los voy a extenderme en mayores consideraciones. Cuando el momento llegue, el Partido Comunista dirá al pueblo su pensamiento sobre cada programa y sobre cada partido.

Unamos todas nuestras fuerzas por una lucha activa y decisiva en nombre del triunfo y del bien”.

La Séptima Sinfonía tuvo su estreno mundial en Moscú, el día 29 de marzo del año en curso. Inmediatamente después de la premiere, la National Broadcasting Company entró en negociaciones con Shostakovich y la VOKS (Sociedad de Relaciones Culturales) y adquirió los derechos exclusivos de esta obra para el Hemisferio Occidental. Para hacer llegar la música a los Estados Unidos, la partitura fue fotografiada en microfilm de 35 milímetros y las impresiones fueron enviadas por la vía aérea desde Kulybshv a Teherán. El precioso paquete fue llevado luego por auto al Cairo desde donde siguió en avión hasta los Estados Unidos. La obra consta de cuatro movimientos: allegretto, moderato poco allegretto, adagio y allegro ma non troppo.

quiera de punto de partida para que los inhumanos soldados pardos se dieran a la tarea de cumplir los deseos de Rosenberg, de Hitler y del “poder superior” y sobre todo que lo sigan haciendo cuando de la patraña de Rosenberg ha sido plenamente descubierta: los tales manuscritos no eran sino un nuevo arreglo hecho por Rosenberg de una vieja novela francesa de género infimo olvidada hacia ya tiempo. Y vino la persecución y la tortura y la vejación de los judíos alemanes en la Alemania parda; había que asesinarlos en masa porque eran ellos, los hebreos, y no los capitalistas arios de todo el mundo los que tenían la culpa, de la ruina de la nación, de su miseria y de su derrota.

Y la persecución a los judíos prosiguió luego en todas las naciones que fueron cayendo bajo la desgracia del régimen nazi. Un artículo del Credo de los nazis es: Adorar a Hitler y servirlo matando a las razas inferiores, especialmente a la de los judíos, enemigos de Alemania y del mundo.

EDITORIAL...

—(Viene de la pág. 2a.)

dó que el ingenio compra toda la caña a los productores, deja una utilidad limpia de ₡ 16.20. En el año 1933, un solo ingenio elaboró 25,000 toneladas. Esa misma producción en estos momentos significaría una utilidad de casi medio millón de colones en un año para un solo ingenio. Tómese en cuenta que ya hemos calculado para la caña precios que permiten duplicar y hasta triplicar los salarios actuales.

¿Por qué entonces la Junta de la Caña le ha encarecido el azúcar al pueblo en momentos en que debería haber hecho lo contrario? ¿Qué razón ha habido para dictar un acuerdo que en la realidad se va a traducir en el hecho de que un millón y medio de colones pasen de los bolsillos de un pueblo hambriento a las cajas repletas de los grandes productores de azúcar?

Nosotros llamamos a todos los sectores populares a luchar por la baja del azúcar. Los números demuestran que esta consigna nuestra no es demagógica y que se apoya en la verdad.

El Alza de los salarios...

—(Viene de la pág. 1)

salarios en un 30 %, apenas es una medida de emergencia que en ninguna forma puede justificar un aumento de los precios de los artículos de producción industrial con los cuales pueda tener relación ese aumento. Por consiguiente, la Junta no debe vacilar en decretar este aumento como medida de emergencia. Luego que se plané la producción nacional se podrá ir realizando un reajuste más equitativo de salarios. Por otra parte, estamos de acuerdo en que el Gobierno debe proceder, sin pérdida de tiempo, a fijar precios a los artículos de consumo popular. Debe calcularse sobre cada artículo una utilidad moderada para el industrial o para el comerciante y luego meter a la cárcel, sin contemplaciones, a quien especule al amparo de la actual situación. La Junta controladora de precios—integrada por personas honorables y capacitadas—debe crearse sin perder un minuto más. El pueblo lo reclama!

Debido a que el año pasado varios compañeros sacaron carnet de militante y no se lo metieron a la disciplina del Partido, el próximo año se hará una revisión general, al distribuir los carnets.

Creemos oportuno reproducir lo que al respecto dicen los estatutos del Partido:

“Artículo 19.—Para ser miembro del Partido Comunista de Costa Rica, se requiere aceptar el programa y estatutos del Partido, someterse a su disciplina y ser aceptado por los organismos respectivos”.

“Artículo 2.—El Partido Comunista reconoce como miembros de él a todos aquellos, que cumpliendo con los requisitos anteriores militen en las células del Partido, así como a aquellos que poseyendo carnet de miembros del Partido otorgado por un Comité Seccional o por un Comité Central, hayan sido autorizados por esos organismos para no militan activamente en células atendiendo a condiciones especiales.”

Tomando en cuenta estos antecedentes es, como con pavor puede uno explicarse hoy, cómo es que el decreto de Hitler hallará ejecutores decididos en la brutalidad de su soldadesca mistificada y encanallada.

Frente al salvajismo de Hitler, hay que anular más todas las fuerzas combativas que no renuncian a mantener el decoro del hombre en el mundo. Tenemos que luchar todos juntos para exterminar la Bestia Parda antes que riegue más sangre. Y a este llamamiento, en nuestro país, los primeros que deben responder han de ser precisamente los judíos. Dedicados, en su mayoría, como lo están, al comercio y a la industria, deben entender por su propio bien y por el de su pueblo, que si en sus actividades sociales no se comportan como patrones y empresarios progresistas, que si no contribuyen a mejorar las condiciones de vida de los trabajadores que les sirven, que si no les dan buen trato, que si no cooperan en el cumplimiento de la legislación social, con ello estarán

despertando odios en el pueblo. NO POR JUDIOS, sino por su sordidez, por su imcompenencia. Desde luego, es fácil en tales condiciones, que los reaccionarios, que los desorientados, que los rivales en el comercio o en la industria, se aprovechen de estos odios del pueblo y los canalicen en el sentido de persecución racial. Mediten los judíos en esta verdad y combatan dentro de las propias filas de sus conacionales a los reaccionarios, a los explotadores de hombres, y a los mentecatos que con sus procedimientos despiertan o pueden despertar en nuestro pueblo la animadversión contra el suyo... y que da pie para que con facilidad se tenga del judío la idea vulgar de que en todas partes es el sordido avaro que caracteriza a Shakespear en su Shylock del Mercader de Venecia.

Y nos parece oportuno decirles también a los intelectuales judíos que hacen muy mal en defender a su pueblo invocando para ello su jerencia de que son ellos, los judíos, un pueblo superior, un pueblo singular, elegido por un Dios, porque esto es, en sí mismo, racista de otro color, pero racismo místico, engendrador de falsos orgullos y superioridad y desde luego un absurdo inadmisibles a estas horas de la historia.

LOMBARDO TOLEDANO.

—(Viene de la pág. 1)

ta columnista de Junco. Trataron los organizadores de conseguir otra estación radiodifusora y fracasaron. Llegó la hora de la conferencia. Se reunieron en total en la Biblioteca Nacional sesenta personas, incluyendo curas y beatas. El líder intelectual de los sinarquistas se desconcertó cuando vio tan poca gente. Manifestó: “Esto es inaudito! En Honduras o en El Salvador nunca hubiera ocurrido semejante cosa!” En efecto. No hubo espacio en el Teatro Raventós para que el pueblo escuchara a Lombardo Toledano y el pobre Junco, que vi no expresamente en avión de San Salvador, no tuvo un auditorio siquiera de cien “peleaos”.

Luego vino lo peor. Se había dicho que Junco era un gran orador. El caso es que llegó con unas cuantas cuartillas amarillas a leer su disertación. La gente, la poca gente que asistió al acto, comenzó a bostezar. Para peores peñas la tal conferencia no fue más que repetición de lugares comunes: Que la mujer debía de ser femenina y no marimacho. Que estaba hecha para el hogar y que el matrimonio católico era su mejor garantía. Naturalmente que no dijo el pobre señor, cómo podía ser tan femenina como la de la alta media y la mujer de hoy, que nase ocho o diez horas del día en una fábrica.

Tampoco dijo cómo se podía conciliar su concepto apollado de la mujer, con los problemas que el nazi-fascismo y la guerra le están planteando a las mujeres de todo el mundo. Así terminó la “trágico-media” de la visita al país de Alfonso Junco. Ojalá que sirva de lección. Que sirva para que se sepa que los costarricenses recibimos con los brazos abiertos a los mexicanos dignos y civilizados y no a los cavernícolas. Que estimamos y admiramos a los hombres que en México laborean por consolidar y desarrollar las conquistas de la revolución y no a aquellos que tratan de revivir en su tierra las tradiciones que representan los regímenes de los Porfirios Díaz y de los Victorianos Huertas. Que los costarricenses amamos la tradición ejemplar del México de Hidalgo y de Morelos, de Benito Juárez, de Madero y de Zapata, de Lázaro Cárdenas y de Avila Camacho.

Lea TRABAJO el periódico de su clase